Frères LeClaire
Shirley C. Denesiuk
Directrice de pompes funèbres
475, bd Provencher, bur. 306
(sur rendez-vous)
204-775-2220
ou 204-489-6996

Taylor McCaffrey, s.r.l.

avocats et conseillers juridiques

Alain L. J. Laurencelle

Société de droit

Alain L.J. Laurencelle

204-988-0304

204-781-1539 (cellulaire)

al@tmlawyers.com

Salon funéraire Desjardins personnel bilingue et service personnalisé 357, rue Des Meurons Winnipeg MB R2H 2N6 204-233-4949

é s N6 Edward Coutu

Directeur de
Salon Funéraire
680, rue Archibald

253-5086

desjardins@arbormemorial.com

Location des salles

du Frecieux-Sang			
Sal	le (Capacité	Coût
1/3		80	120 \$
2/3		115	190 \$
3/3		210	285 \$

« MEILLEUR SERVICE, MEILLEUR PRIX » Depuis 1895

Place Eugénie Inc.

201, rue Eugénie
Appartements à une, deux ou trois chambres à coucher,
à bail viager (*life lease*)
204-237-0010
ou 204-770-3296

3^e DIMANCHE DU CARÊME

Samedi 19 mars: Aux intentions personnelles, par Louis et Aline

Dimanche 20 mars: Aux intentions des paroissiens

Lundi 21 mars: † Alphonse Fillion, par Yolande sa femme

Mardi 22 mars : Pour Suzanne et Paul, par Alice

Mercredi 23 mars : † Elie Picton, par Edmond Picton et Yolande Grenier

Jeudi 24 mars : † Anita Cormier, offrandes aux funérailles

Vend. 25 mars : Action de grâce à Notre Dame de Lourdes, par Carmell-Rose

4^e DIMANCHE DU CARÊME

Samedi 26 mars : † Dolorès Dupas, par son époux et ses enfants

Dimanche 27 mars: Aux intentions des paroissiens



Prière universelle pour les découvertes sur les terrains d'anciens pensionnats autochtones, et pour la réconciliation entre Autochtones et Non-Autochtones

« Prions pour les peuples autochtones du Canada. Qu'il y ait un plus grand respect

de leur culture et de leur identité, reconnaissant le don et la bénédiction de ce qu'ils sont en tant que premiers peuples de notre terre. Prions le Seigneur Créateur. »



Bureau

200, rue Kenny Winnipeg MB R2H 2E4 tél.: 204-233-2874 psang@mymts.net www.paroisseduprecieuxsang.ca paroisseduprécieux-sang

Koudzovi (Francis) Adzakor

Prêtre administrateur tél.: 204-333-9692

courriel: adzakor@yahoo.fr

Valentine Mukeshimana

Ajointe-administrative **Du mardi au vendredi** de 8 h 30 à 16 h (fermé de midi à 13 h)

Conseil de pastorale

Pierre Lemoine tél.: 431-588-5892

Affaires économiques

Joël Gosselin tél. : 204-781-5071

Récitation du chapelet

Mardi et vendredi avant la célébration eucharistique

Demi-heure d'adoration

Mardi et vendredi après la célébration eucharistique

Lampe du Sanctuaire

Lucien et Marie Quénnelle

Paroisse du Précieux-Sang

Archidiocèse de Saint-Boniface 3^e DIMANCHE DU CARÊME

20 mars 2022

1^{re} lecture: Exode 3, 1-8a. 10. 13-15 Psaume : Ps 102 (103)

2^e lecture: 1 Corinthiens 10, 1-6. 10-12 Évangile: Luc 13, 1-9

Intendance 3e dimanche du carême



« Il dit alors à son vigneron : "Voilà trois ans que je viens chercher du fruit sur ce figuier, et je

n'en trouve pas." (Luc 13, 7)

Nous pouvons tous ressembler au figuier stérile par moments. Vous accrochezvous à ce que vous avez ou partagezvous généreusement avec d'autres? Comment allez-vous répondre quand Dieu vous demande ce que vous avez fait avec tous les dons qu'il vous a donnés? N'oubliez pas que nous sommes appelés non seulement à être généreux, mais aussi à développer et à entretenir nos dons, et à les retourner avec rendement. N'oubliez pas que nous sommes appelés à être généreux avec les dons qu'il nous a donnés, surtout celui qui compte le plus pour nous.

Célébrations dominicales

Samedi 17 h
Dimanche 9 h 30
Sur semaine 10 h 30
Mardi dans l'église
Mercredi au Foyer Vincent
Jeudi à la Place Catherine
Vendredi dans l'église



Lettre encyclique de pape François sur la sauvegarde de la maison commune, la Terre (suite)

Extrait de Laudato si' (Loué sois-tu):

Étant donné la corrélation entre l'espace et la conduite humaine, ceux qui conçoivent des édifices, des quartiers, des espaces publics et des villes, ont besoin de l'apport de diverses

disciplines qui permettent de comprendre les processus, le symbolisme et les comportements des personnes. La recherche de la beauté de la conception ne suffit pas, parce qu'il est plus précieux encore de servir un autre type de beauté : la qualité de vie des personnes, leur adaptation à l'environnement, la rencontre et l'aide mutuelle. Voilà aussi pourquoi il est si important que les perspectives des citoyens complètent toujours l'analyse de la planification urbaine.

Il faut prendre soin des lieux publics, du cadre visuel et des signalisations urbaines qui accroissent notre sens d'appartenance, notre sensation d'enracinement, notre sentiment d'*être à la maison* dans la ville qui nous héberge et nous unit. Il est important que les différentes parties d'une ville soient bien intégrées et que les habitants puissent avoir une vision d'ensemble, au lieu de s'enfermer dans un quartier en se privant de vivre la ville tout entière comme un espace vraiment partagé avec les autres. Toute intervention dans le paysage urbain ou rural devrait considérer que les différents éléments d'un lieu forment un tout perçu par les habitants comme un cadre cohérent avec sa richesse de sens. Ainsi les autres cessent d'être des étrangers, et peuvent se sentir comme faisant partie d'un *nous* que nous construisons ensemble. Pour la même raison, tant dans l'environnement urbain que dans l'environnement rural, il convient de préserver certains lieux où sont évitées les interventions humaines qui les modifient constamment.

Le manque de logements est grave dans de nombreuses parties du monde, tant dans les zones rurales que dans les grandes villes, parce que souvent les budgets étatiques couvrent seulement une petite partie de la demande. Non seulement les pauvres, mais aussi une grande partie de la société rencontrent de sérieuses difficultés pour accéder à son propre logement. La possession d'un logement est très étroitement liée à la dignité des personnes et au développement des familles. C'est une question centrale de l'écologie humaine. [...] la créativité devrait amener à intégrer les quartiers précaires dans une ville accueillante : Comme elles sont belles les villes qui dépassent la méfiance malsaine et intègrent ceux qui sont différents, et qui font de cette intégration un nouveau facteur de développement! Comme elles sont belles les villes qui, même dans leur architecture, sont remplies d'espaces qui regroupent, mettent en relation et favorisent la reconnaissance de l'autre! (à suivre)

Appel à l'aide pour réduire les déchets durant cette année

Le Pape François nous demande de prendre mieux soin de la planète. Faisons notre part en réduisant la quantité de déchets, qui continue d'augmenter. Au Précieux-Sang, par exemple, les déchets issus de deux locations de salle d'une fin de semaine souvent suffisent pour remplir le conteneur installé à l'angle nord-est du stationnement. C'est une réalité qui a cours non seulement ici, mais ailleurs aussi.

Dorénavant, le Comité des affaires économiques encouragera les locataires à éviter les articles en styromousse ou en plastique (assiettes, tasses, verres, ustensiles, nappes, contenants à usage unique, etc.), et nous projetons de leur offrir d'utiliser notre stock de vaisselles et d'ustensiles.

Pour réussir cette initiative, nous espérons rassembler les assiettes, les tasses, les verres en vitre, les ustensiles, etc., dont vous ne vous servez plus et qui occupent inutilement l'espace de rangement dans votre résidence.

Nous réservons le droit de donner au Centre Flavie-Laurent les articles qui ne nous servirons pas, question d'avoir assez de place dans les armoires.

Nous vous remercions d'avance de vos dons.

Le Comité des affaires économiques (CAE)

<u>La célébration de la</u> <u>réconciliation au temps de</u> Carême

La célébration communautaire pour la réconciliation de carême, à la paroisse Précieux-Sang et Saint-Kizito aura lieu le mercredi **6 avril à 19 h.** Tous les prêtres du doyenné urbain francophone seront présents pour la confession.

CHEMIN DE CROIX



Durant ce temps de carême, chaque vendredi à 19 h (7 h du soir) il y aura le chemin de croix à l'Église.

Prières pour les malades



Madeleine Bernard, Guy Savoie, Denise Doiron.

« Que le Seigneur

Jésus-Christ, le médecin des corps et des âmes, leur accorde une prompte guérison. » **Amen.**

Pensée du jour

Quand la responsabilité qui pèse sur nous est grande, faut-il s'en plaindre? Dieu nous conduit. (Marie-Rose Durocher)

Intention de prière pour le mois de mars 2022 par Pape François

Pour une réponse chrétienne aux défis de la bioéthique – Prions pour que, face aux nouveaux défis de la bioéthique, les chrétiens promeuvent toujours la défense de la vie par la prière et l'engagement social.

Pour une Église synodale : communion, participation et mission

Extrait du document préparatoire (suite)

Dans l'Église et dans la société, nous sommes sur la même route, côte à côte. Dans votre Église locale, quels sont ceux qui *marchent ensemble*? Quand nous disons *notre Église*, qui en fait partie? Qui nous demande de marcher ensemble? Quels sont les compagnons de voyage avec qui nous cheminons, même en dehors du cercle ecclésial? Quelles personnes ou quels groupes sont-ils laissés à la marge, expressément ou de fait? L'écoute est le premier pas, mais demande d'avoir l'esprit et le cœur ouverts, sans préjugés. Vers qui notre Église particulière a-t-elle *un manque d'écoute*? Comment les laïcs sont-ils écoutés, en particulier les jeunes et les femmes? Comment intégrons-nous la contribution des personnes consacrées, hommes et femmes? Quelle place occupe la voix des minorités, des marginaux et des exclus? Parvenons-nous à identifier les préjugés et les stéréotypes qui font obstacles à notre écoute? Comment écoutons-nous le contexte social et culturel dans lequel nous vivons?

Tous sont invités à parler avec courage et parrhésie (liberté de parole), c'est-à-dire en conjuguant liberté, vérité et charité. Comment favorisons-nous, au sein de la communauté et de ses divers organismes, un style de communication libre et authentique, sans duplicités ni opportunismes? Et vis-à-vis de la société dont nous faisons partie? Quand et comment réussissons-nous à dire ce qui nous tient à cœur? Comment fonctionne le rapport avec les médias (pas seulement les médias catholiques)? Qui parle au nom de la communauté chrétienne et comment ces personnes sont-elles choisies?

Marcher ensemble n'est possible que si ce chemin repose sur l'écoute communautaire de la Parole et sur la célébration de l'Eucharistie. De quelle façon la prière et la célébration liturgique inspirent et orientent effectivement notre marcher ensemble? Comment est-ce que cela inspire les décisions les plus importantes? Comment encourageons-nous la participation active de tous les fidèles à la liturgie et à l'exercice de la fonction de sanctification? Quelle place est donnée à l'exercice des ministères du lectorat et de l'acolytat (service à l'autel)?

De quelle manière chaque baptisé est-il convoqué à être un acteur de la mission? Comment la communauté soutient-elle ses membres qui sont engagés dans un service au sein de la société (engagement social et politique, engagement dans la recherche scientifique et dans l'enseignement, au service de la promotion des droits humains et de la sauvegarde de la Maison commune, etc.)? Comment la communauté aide-t-elle à vivre ces engagements dans une dynamique missionnaire? Comment se fait le discernement concernant les choix missionnaires?

Remerciement et Invitation

Chers paroissiens et paroissiennes,

Nous tenons à vous remercier pour avoir participé activement à la rencontre de réflexion sur la viabilité de notre paroisse du Précieux-Sang. Nous continuons la réflexion. Alors n'hésitez pas à faire parvenir au secrétariat de la paroisse vos suggestions.

Quant à vous chers paroissiens et paroissiennes qui n'avez pas eu l'occasion de participer à la rencontre du 9 mars à cause de multiples raisons, vous êtes invités à faire parvenir vos suggestions au secrétariat de la paroisse. Nous marchons et agissons tous en Église dans l'élan du Saint-Esprit.



RÉSERVEZ LA DATE !!! Messe chrismale le 12 avril 2022

La Messe chrismale sera célébrée le mardi de la Semaine sainte, à 19 h 30 en la Cathédrale de Saint-Boniface. Comme par le passé, nous sommes heureux de vous informer qu'un banquet aura lieu avant la messe, donc à 17 h 30, en la salle

paroissiale de la Cathédrale. Une lettre d'invitation et d'information, ainsi que le formulaire d'inscription, vous seront envoyés vers la mi-mars. Veuillez inscrire cette date à vos calendriers dès maintenant.



Croissance spirituelle

« Nourriture pour mon âme » – Atelier diocésain de ressourcement spirituel : La Résurrection, Partage évangélique », le mardi 5 avril 2022, à 19 h.

Cet Atelier via Zoom, inclut une prière à l'Esprit Saint, la proclamation de l'Évangile du Dimanche de Pâques, un partage de la Parole en petits groupes et un temps de prière.

Pour plus d'infos **et pour t'inscrire**, *clique ici* ou communique avec Diane à dbelanger@archsaintboniface.ca ou au 204-594-0272.

Ukraine a besoin de votre soutien!

Développement et Paix est en train d'accepter les dons aux réseaux Caritas en Ukraine. Pour faire un don ou d'apprendre plus au sujet de la situation courante, veuillez visitez : Solidarité, prières et soutien pour l'Ukraine : Développement et Paix se joint aux efforts de secours — Développement et Paix (devp.org)

Bonjour chers Paroissiens et Paroissiennes,

Nous aimerions remercier ceux et celles qui ont déjà contribué à ce projet afin de rendre la catéchèse de niveau 1 plus tangible et interactif. Nous sommes encore à la recherche d'objets et votre aide est grandement apprécié. Afin de diminuer les coûts, nous cherchons encore les objets cidessous :

Objets	Quantité	
Paniers	7	
Plateau (trays)	8	
Feutre de différentes couleurs	Différentes longueurs	
Velours violet et blanc	12x45 pouces	
Soie verte	Taille indéterminée	
Satin blanc	24x26 pouces	
Étagères moyenne	2 ou 3	

Si vous avez un des objet sur la liste, vous pouvez le ou les débarquer au bureau de la paroisse Saints-Martyrs-Canadiens.



Nous remercions aussi ceux et celles qui ont décidé de mettre leur talent à notre service en taillant des personnages dans du bois.

Si vous avez des questions, s'il vous plaît

contacter Rachelle Lambert au 204-256-9921 ou en envoyant un courriel à catechesesmc@mymts.net.

Votre soutien est grandement apprécié. Que Dieu vous bénisse!

Sincèrement,

L'équipe de la catéchèse et des sacrements Danièle Hutlet, Rachelle Lambert et Amber Wsiaki

Carte de prière pour la guérison et la réconciliation

En solidarité avec la délégation autochtone qui se rendra au Saint-Siège, le Cercle Notre-Dame-de-Guadalupe a conçu deux ressources : une carte de prière et un document intitulé *Feu sacré et vague de prière pour la guérison et la réconciliation*. Les ressources se trouvent sur le site Web du Cercle à : 2022-FR-Announcement-Delegation-prayer-resources.pdf (ourladyofguadalupecircle.ca)

Réflexions sur le mariage

Vous, les mères d'enfants difficiles, ne perdez pas espoir! Demandez à sainte Monique pour de l'aide. Elle a prié et a pleuré pour son fils, saint Augustin, pendant des années.

Ministère des soins



Gala Caritas virtuel 21 avril 2022

Chaque année, la Fondation catholique du Manitoba organise le Dîner de remise des prix Caritas, qui vise à

reconnaître les personnes ou les organisations qui ont apporté une contribution exceptionnelle au bien-être des citoyens de la province du Manitoba, à la communauté catholique, ou qui ont fourni un service exceptionnel qui soutient les valeurs, les œuvres et les causes catholiques. Les personnes honorées cette année sont toutes impliquées dans la santé mentale. Cette année encore, la cérémonie sera virtuelle, et nous vous encourageons à participer à ce merveilleux événement qui aura lieu le 21 avril. Pour plus d'informations et l'affiche, posterfrancais.jpg (618×800) (archsaintboniface.ca) . Vous pouvez acheter vos billets pour le dîner en cliquant sur ce lien : Buy Caritas Tickets (jotform.com) Si vous souhaitez participer au tirage 50/50, cliquez ici : 50/50 - 2022 (jotform.com)

Développement & Paix (D & P)



Madagascar : un village écologique face aux changements climatiques

La campagne Les gens et la planète avant tout célèbre ce que la solidarité peut accomplir, même contre des obstacles apparemment insurmontables.

À Madagascar, par exemple, le partenaire de Développement et Paix, le Conseil de développement d'Andohatapenaka (CDA), donne aux gens le pouvoir de gérer et de transformer leurs quartiers.

Dans la région de la capitale, affligée par des inondations et la mauvaise gestion des déchets, le CDA

a aidé les résidentes et résidents d'une zone vulnérable à transformer leurs environs en un village écologique prospère. Aujourd'hui, chacun des cinquante ménages du village impliqués dans le projet dispose d'un potager familial ainsi que de réchauds et de panneaux solaires. Cette transformation est le reflet d'une véritable conversion écologique. Voyez le témoignage vidéo : devp.org/careme/agir